



Señalada en color rojo la superficie del futuro parque, que tendrá una extensión de trece hectáreas EL NORTE

LOS DATOS

30.000

ejemplares de árboles se plantarán en las trece hectáreas de terreno cedidas al proyecto.

1,3

millones de euros es el coste de este experimento. El Ayuntamiento solo aporta el suelo.

► **Especies.** Está previsto plantar almendros, encinas, pinos piñoneros, quejigos, sabinas y arces.

► **Técnicas.** Se utilizarán retenedores (polímeros que se hinchan con el agua y van soltándolo poco a poco) y la 'micorriza' o simbiosis entre un hongo y las raíces de una planta. Con esta técnica, la planta recibe del hongo nutrientes minerales y agua, mientras que este obtiene hidratos de carbono y vitaminas que él mismo no puede sintetizar.

Proyectan un parque telecontrolado de 13 hectáreas sin riego para ahorrar

El espacio, junto a El Carmen, contempla técnicas para retener agua de lluvia y la utilización de la 'micorriza'

■ J. ASUA

VALLADOLID. Tiene trece hectáreas y forma de capuchón de Semana Santa. Se sitúa en la Ronda Norte, delimitado por la fábrica de Michelin, el Carrefour de Barrio España y el cementerio de El Carmen. El Ayuntamiento de Valladolid ha cedido una parcela al proyecto europeo Quick Urban Forest para convertir esta lengua de terreno en un parque forestal formado por 30.000 árboles y con una características especiales.

La primera es que opta a ser un área natural de bajo consumo de agua -tan solo se nutrirá de la de la lu-

via- con la utilización de dos técnicas novedosas. Por un lado, los retenedores (polímeros que se hinchan con el líquido y van soltándolo poco a poco), por otro, la 'micorriza' o simbiosis entre un hongo y las raíces de una planta. Con esta técnica la planta recibe del hongo principalmente nutrientes minerales y agua, mientras que este obtiene de la planta hidratos de carbono y vitaminas que él por sí mismo es incapaz de sintetizar.

La segunda característica especial de este parque es que estará telecontrolado. El proyecto Life contempla la utilización de sensores para vigilar el desarrollo de estos suelos y recopilar información, que será enviada a una base de datos para planificar las estrategias de crecimiento de esta zona verde. Así, se podrá saber cantidades de agua en el subsuelo, calcular los crecimientos de los ejemplares mediante la medición de su diámetro y altura, etc... Este ensayo, en el que parti-



La zona del parque se ha vallado para acometer los trabajos. ■ e. v.

cipan las entidades Iclaves, Fundación Cesefor y SDL Investigación y Divulgación del Medio Ambiente, tiene un coste de 1,3 millones de eu-

ros. El Ayuntamiento únicamente aportará el terreno. El experimento pretende demostrar que se pueden recuperar terrenos castigados

en las ciudades, cerca de áreas industriales, sin necesidad de realizar grandes infraestructuras de riego, altamente costosas, tanto desde el punto económico como medioambiental», según explicaron ayer los responsables del proyecto, acompañados por el alcalde y el concejal Jesús Enriquez.

Según confirmaron, los trabajos de plantación comenzaron hace dos semanas. Las especies seleccionadas son autóctonas mediterráneas, adaptadas a las condiciones del terreno, como almendros, encinas, pinos piñoneros, quejigos, sábina y arces. Los expertos acotaron que las especies elegidas son de crecimiento lento, pero, aún así, ese consumo de agua, limitado a la que caiga del cielo, hará que este parque tarde en desarrollarse el doble, cerca de veinte años más que si se utilizase riego artificial.

El proyecto Quick Urban Forest aprovechará el ensayo para adecuar la zona como parque con otras plantaciones, una red de senderos y el mobiliario urbano necesario para el disfrute de los vallisoletanos. Las empresas y fundaciones implicadas en el proyecto pretenden contar con la colaboración voluntaria de particulares y compañías en la reforestación para que sea un área verde de toda la ciudad.

El PSOE alerta sobre la reducción de horas de ayuda a domicilio a mayores

La Concejalía de Bienestar Social asegura que se cumple con la normativa y se busca el «máximo beneficio para el usuario»

■ EL NORTE

VALLADOLID. El número de horas de ayuda a domicilio que se prestaron en la ciudad en 2013 descendió en casi 66.000 con respecto al año anterior, lo que supone un 15% de reducción sobre los datos de 2012 -año en el que el presupuesto era un millón de euros mayor- y un 21% me-

nos en los últimos tres ejercicios, según los datos facilitados ayer por el PSOE. El Grupo Socialista augura un progresivo desmantelamiento del servicio. En opinión de la concejala Rafaela Romero, el objetivo es la implantación de un nuevo modelo de atención que «deja de estar en manos de los municipios y pasa a ma-

nos privadas a través de la ayuda vinculada a la prestación de servicios profesionales, que deriva a los usuarios al servicio a empresas autorizadas por la Gerencia, que el usuario paga previamente y reclama luego presentando su factura. Tras la entrada en vigor de la Orden de la Consejería de Familia, el Ayuntamiento redujo, «casi de manera inmediata», la intensidad de las prestaciones, recomendando a los profesionales que ajustaran las valoraciones a las intensidades más bajas del rango contemplado, es decir, que se prestaran el menor número de horas posible». El

Ayuntamiento aclaró que aplica la norma estatal y de la comunidad «con el máximo beneficio para la ciudadanía, es decir, con el mayor número de horas de ayuda a domicilio posibles en para cada grado de dependencia». La mesa del diálogo social, añaden fuentes municipales, acordó dar prioridad a los servicios frente a la prestación de cuidados en el entorno, porque generaba empleo. «La consejera de Familia indicó que la apuesta por la profesionalización de los servicios a personas dependientes en Castilla y León ha permitido consolidar 15.500 empleos», subrayaron.

Este periódico se distribuye conjunta e inseparablemente con EL MUNDO DIARIO DE VALLADOLID

VALLADOLID, MARTES 15 DE ABRIL DE 2014



La gran pantalla táctil, aliada de la vista

Proconsi idea un 'software' que moderniza la optometría / **Innovadores**



Cancho dimite antes de ser cesado por el CSD

Deja una deuda de 1,5 millones en la Federación de Rugby / **Pág. 18**



La Liga vigila el partido Rayo-Getafe

Rumores de un pacto que podría afectar al Real Valladolid / **Pág. 19**

Valladolid contará con un nuevo 'pulmón' de 30.000 árboles

La masa arbolada ocupará 13 hectáreas del Soto de la Medinilla, que se plantarán en dos años

CASTILLA Y LEÓN

Villarrubia asegura que tiene ahora más respaldo en el PSOE que hace dos años

El secretario general de los socialistas de la Comunidad sobre las primarias: «Las primarias son secundarias»

Página 18

Nueve pueblos se llevan el 40% de los 3,9 M€ de los fondos de la Junta

Valladolid La Junta reparte pueblo a pueblo, los 3,9 millones de euros de los fondos que les corresponden a los municipios vallisoletanos de menos de 20.000 habitantes para su financiación. Nueve municipios se llevan el 40% del dinero.

Página 9

Valladolid Valladolid contará con un nuevo pulmón, esta vez al norte de la ciudad, que ocupará 13 hectáreas y contará con más de 30.000 árboles. Estará junto al Soto de la Medinilla, en una parcela municipal ubicada entre la Ronda Norte, el río Pisuegra y la Avenida de Santander.

La reforestación de esta zona forma parte del proyecto europeo Quick Urban Forest, pensado para recuperar suelos pobres, próximos a zonas industriales, en los países del sur de la Unión Europea. La plantación ya empezó hace varios días pero se prolongará durante dos años. Luego habrá que esperar otros diez para que la masa forestal empiece a tomar forma. El proyecto costará 1,3 millones de euros, aunque el Ayuntamiento solo pondrá el suelo.

Páginas 3 y 4



J.M. LOSTAU

El dolor y el silencio de la Pasión vallisoletana

Las calles del centro de la ciudad congregaron ayer a miles de devotos alrededor de tres procesiones. La primera de ellas partió de la iglesia de la Vera Cruz. Otro de los enclaves fue el Campo Grande,

un espacio donde se produjeron los primeros instantes de la nueva procesión de 'Jesús de Medinaceli'. Por último, la Preciosísima Sangre salió de La Antigua y volvió a ella.

Páginas 4 y 5

Automóviles GABILONDO Encuentra tu vehículo de ocasión ¡MIRA QUE PRECIOS!

www.automovilesgabilondo.com

FORD MONDEO 2.0 iC. vend. 2011. 140cv. navegador, parktronic, regulador de velocidad, libro de mantenimiento. **10.900 EUROS** IVA INCLUIDO Y ENTREGA

Camino del Cementerio 10 (junto a Universidades) 47011 Valladolid Tel.: 983 257 833

Los viajeros del AVE Madrid-Valladolid suben un 17,6% hasta los 96.400

Los Alvia copan la mayor subida, con 2,3 millones de viajeros en la Comunidad

Valladolid Los AVE del trayecto Valladolid-Segovia-Madrid experimentaron el pasado año un aumento del 17,6% de tráfico de pasajeros, con 96.400 clientes. Los datos de Renfe de

2013 arrojan aumento de usuarios de la Comunidad en todos los tipos de trenes. El mayor incremento, un 20,4%, se produjo en los Alvia, hasta llegar a los 2,3 millones de pasajeros.

Página 13

Valladolid ganará un espacio forestal de 13 hectáreas junto a la Ronda Norte

● Albergará 30.000 árboles, que se plantarán durante dos años

F. MARTÍN / Valladolid

Valladolid contará con un nuevo pulmón verde al norte de la ciudad, pero tendrán que pasar todavía unos años para pasear bajo la sombra de los 30.000 árboles que albergará. No tendrá las dimensiones del Pinar de Antequera, al sur de la ciudad, el gran pulmón de Valladolid, pero sus 13 hectáreas convertirán este nuevo espacio en uno de los grandes parques de la ciudad.

Estará en el Soto de la Medinilla, entre la Ronda Norte, el río Pisuerga y la Avenida de Santander y el proceso de reforestación, ya iniciado, se prolongará durante dos años. Luego, habrán de pasar al menos otros diez años hasta que la nueva arboleda empiece a tomar forma y algunos más para que se transforme en un parque. Un proyecto, por tanto, cuyos resultados se verán a largo plazo.

La idea inicial era que este nuevo espacio forestal estuviera en el polígono del Carrascal, pero el lugar elegido se quedaba pequeño para 30.000 árboles.

El de Valladolid es uno de los proyectos seleccionados dentro del programa europeo Quick Urban Forest, pensado para países del sur de la Unión Europea y destinado a reforestar suelos pobres y, a ser posible, junto a una zona industrial.

El alcalde, Javier León de la Riva, destacó ayer, en la presentación del proyecto junto al concejal de Desarrollo Sostenible, Jesús Enríquez, el «cuidado mínimo» que requerirá atender la plantación al utilizarse técnicas y especies que no necesitan una gran infraestructura de riego.

Habrán almendros, encinas, pinos piñoneros, quejigos, sabinas, especies todas adaptadas a las condiciones climáticas de la meseta, y su crecimiento se controlará mediante un sistema de tele-detección automática que permitirá el seguimiento de su evolución sin tener que acudir a la parcela.

Otro aspecto importante que destacó el alcalde en su intervención es que no le costará ni un euro al Ayuntamiento. Solo pondrá el suelo y, transcurridos tres años, se hará cargo de su mantenimiento.

El importe total de los trabajos ascenderá a 1.356.782 euros, la mitad a cuenta de los fondos Life de la Unión Europea y la otra mitad a cargo de la Fundación Cese-for, SDL, Investigación y Divulgación del Medio Ambiente e Iclavez, las tres entidades promotoras del programa Quick

Urban Forest.

La representante de la Sociedad Investigación y Divulgación del Medio Ambiente, Susana Domínguez, hizo hincapié en lo «novedoso» del proyecto y auguró que el resultado final será «un atractivo más» para Valladolid.

En cuanto al sistema de tele-detección para seguir la evolución de los ejemplares plantados, explicó que «se van a controlar las alturas y diámetros». Una de las técnicas que se aplicará para

aprovechar al máximo los nutrientes y las reservas de agua será la 'micorrización', consistente en la aplicación de un hongo a la raíz que contribuye a mejorar los suelos.

Con iniciativas como la de Valladolid, estas tres entidades pretenden demostrar «que se pueden recuperar zonas verdes en las ciudades sin grandes instalaciones de riego», dijo el alcalde.

La idea es que una vez que la zona arbolada esté desarrollada

pase a convertirse en un nuevo parque forestal para uso de los ciudadanos.

El proyecto que ya está en marcha se complementará con la plantación de otras especies y la mejora de caminos, que servirán para dotar a la zona de mayor visibilidad.

Está previsto que tales actuaciones se lleven a cabo con voluntarios de empresas y colectivos que deseen participar en este proyecto medioambiental.



Trabajos de plantación en el Soto de la Medinilla. / J. M. LOSTAU

Una superficie de 514 hectáreas de zona verde repartida en cuatro zonas

F. M. El último gran espacio verde abierto a los vallisoletanos fue el parque de Las Contiendas en 2011, junto al estadio, una zona de recreo y esparcimiento de 65 hectáreas.

El cerro de las Contiendas forma parte del 1.061.540 metros cuadrados de zona verde, es decir 106 hectáreas, que tiene la zona centro, una de las cuatro en las que

está dividida la ciudad a efectos de mantenimiento de parques y jardines. Además de Las Contiendas, comprende toda la zona del Casco Histórico y tiene el 20,58% del espacio verde de la ciudad.

La zona Sur-Oeste tiene 1.166.390 metros cuadrados, 116 hectáreas, el 22,61% y comprende, entre otros, los barrios de Covaresa, Paula López, Las Villas, Artu-

ro Eyries, Ronda Sur y Valparaíso. En la zona Norte hay 1.104.212 metros cuadrados, 110 hectáreas, el 21,41%, repartidos por barrios como La Victoria, Fuente del Sol, España, San Pedro Regalado, Pilarica y Los Sant

Un cuarto grupo está formado por los grandes parques de la ciudad, que abarcan una superficie de 1.825.802 metros cuadrados, 182 hectá-

reas, el 35,40 de los espacios verdes. Aquí están las zonas verdes de Parquesol y Huerta del Rey, Campo Grande, parque de las Moreras y Rosaleda, Parque Ribera de Castilla y Parque de Villa del Prado.

El proyecto que ahora tiene entre manos la concejalía de Desarrollo Sostenible es la conexión de los distintos espacios verdes repartidos por la ciudad.

Inscritos 122 aspirantes a una vivienda de alquiler de VIVA

F. M. / Valladolid

La Sociedad Municipal de Suelo y Vivienda, VIVA, tiene ahora libres solo tres de sus 154 viviendas para alquiler, algunas con opción a compra. Estas tres serán para los tres primeros de la lista de 122 aspirantes inscritos en la lista de alquiler de VIVA. Cerrado el plazo ayer, tras un mes abierto para presentar la solicitudes, se recibieron 122 peticiones, por debajo de las aproximadamente 200 del pasado año.

Pese a que en el registro de personas en busca de viviendas del alquiler en Valladolid figuran casi 5.000 demandantes, lo cierto es que la cifra de los que se apuntan a la lista de VIVA es muy baja. Fuentes de la Sociedad Municipal de Suelo y Vivienda afirman que la cifra real de los demandantes de un piso de alquiler es muy inferior y añaden que muchos de los inscritos en el registro ya disponen de vivienda, pero muchos siguen apuntados a la espera de una oportunidad mejor.

Las 154 viviendas de alquiler de VIVA, 10 de ellas sociales, están repartidas por ocho planes parciales y los precios oscilan entre 220 euros al mes y 350. La lista se renueva cada dos años y corre en función de las viviendas que queden libres durante este tiempo. Por ahora solo están vacías tres, para los tres primeros. El resto tendrá que esperar a que se queden libres algunas de las que ahora están ocupadas.

En el paquete de viviendas de alquiler con opción a compra están las ocho rehabilitadas en el barrio de San Pedro Regalado, de las que cuatro ya tenían inquilino y el resto estaban a la espera de firmar el contrato.

ALMACENES JAVIER, S.A.
Junta General de Accionistas
El Consejo de Administración, el Consejo de Vigilancia y los señores Accionistas de Almacenes Javier, Sociedad Anónima, a Junta General Ordinaria que se celebrará en la sede de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Valladolid, Avenida de Santa Fe, 10, el día martes, a las doce horas del día 20 de Mayo de 2014, en primera convocatoria, o en segunda si el resultado del mismo no es el libre y no indicado, en la que se discutirá y se tomará las siguientes resoluciones:

ORDEN DEL DÍA
Primer Examen y aprobación del proyecto de los nuevos estatutos y de la reforma de normas de Gobierno correspondiente al ejercicio 2013/2014 y aplicación de los resultados.
Segundo Reconocimiento de Auditors de cuentas para el ejercicio 2014/2015.
Tercero Delegación de facultades para la formalización y ejecución de los acuerdos que se adopten.
Cuarta Reglas y estatutos.
Quinto Reconocimiento de inspecciones para el ejercicio de los señores accionistas del derecho que los correspondientes de inspección en el domicilio social de las Compañías Registradas con los señores a Haber en este Acta.

Valladolid, 8 de abril 2014
La Secretaría del Consejo
Marta Regalado Fernández-Laserna

MUNICIPAL

El PSOE dice que el número de horas de ayuda a domicilio cae y el PP lo desmiente

REDACCIÓN / VALLADOLID
El Grupo Municipal Socialista en el Ayuntamiento de Valladolid aseguró ayer que en 2013 se prestaron 66.000 horas en el servicio de ayuda a domicilio a personas dependientes, como consecuencia principalmente del recorte en la plantilla de la unión de empresas (UTE) adjudicataria (Clece-Seralia), que según los mismos datos tiene un centenar de trabajadores menos que en 2010.

El portavoz del Grupo Municipal Socialista en el Ayuntamiento de Valladolid, Javier Izquierdo, y la concejala Rafaela Romero insistieron en que el Consistorio mantiene «congelado» el presupuesto de ayuda a domicilio, que pasó de 5.733.000 euros en 2011, a 4.700.000 en los últimos dos ejercicios.

Tras un estudio llevado a cabo por la concejala Rafaela Romero sobre los datos aportados por la Concejalía, los socialistas recalcaron que en 2013 se prestaron 66.000 horas menos de ayuda a domicilio que el año anterior en Valladolid, un 15% menos que en 2012.

Sin embargo, la Concejalía de Bienestar Social y Familia del Ayuntamiento de Valladolid defendió que el servicio de ayuda a domicilio municipal se presta con «el mayor número de horas posibles para cada grado de dependencia».

El Ayuntamiento respondió a las críticas del Grupo Municipal Socialista y apuntó que aplica la norma estatal y de la Comunidad Autónoma, en este caso «con el máximo beneficio para la ciudadanía», es decir, «con el mayor número de horas de ayuda a domicilio posibles en para cada grado de dependencia».

Un proyecto forestal plantará 30.000 árboles sin riego en Soto de Medinilla

Una parcela de 13,1 hectáreas junto a la VA-20 y la avenida de Santander formará parte de una iniciativa europea, con un presupuesto de 1,3 millones sin coste para el Ayuntamiento

• Se plantará un total de 30.000 árboles, fundamentalmente especies autóctonas mediterráneas, como el almendro, la encina, pino piñonero, quejigo y sabina.

REDACCIÓN / VALLADOLID

Una parcela municipal de 13,1 hectáreas de terreno situada en la zona de Soto de Medinilla, junto a la ronda VA-20 de Valladolid, formará parte del proyecto europeo Quick Urban Forest para llevar a cabo una reforestación con la plantación de 30.000 árboles, tratados con técnicas que buscan el crecimiento sin aporte de agua de riego.

El proyecto, que cuenta con un presupuesto de 1.356.782 euros, está cofinanciado por un lado con fondos LIFE europeos y por las entidades Iclaves, Fundación Cesefer y SDL Investigación y Divulgación del Medio Ambiente. Así, no tendrá coste para el Ayuntamiento hasta que pasados tres años asuma las labores de mantenimiento y conservación de la masa forestal.

Se plantará un total de 30.000 árboles, fundamentalmente especies autóctonas mediterráneas, como el almendro, la encina, pino piñonero, quejigo y sabina, que han sido seleccionadas para este ensayo. Los árboles serán tratados con técnicas que promueven el crecimiento sin aporte de más agua que la de la lluvia.

Por ello, el tiempo necesario para que la parcela pueda verse como un espacio con «importante» masa arbolada puede dilatarse hasta los 20 años. Este futuro parque forestal se ubica en una parcela de 13,1 hectáreas y orografía plana, delimitada por el río Pisuerga, la Ronda Norte, la ave-



La plantación de los árboles se realizará en una superficie de 13,1 hectáreas en Soto de Medinilla. / EL DÍA

nida de Santander y el convento de Jesús y María.

El proyecto se desarrolla en países del sur de Europa, en zonas de clima continental y terrenos con suelos pobres. Esta finca en su día tuvo uso agrícola de labor, y una vez desarrolladas las especies, quedará como un parque forestal para disfrute de los ciudadanos.

Inicialmente, se había elegido para este proyecto una parcela en la zona de Carrascal, junto al barrio de Pinar de Jalón, pero las

necesidades de los planes se adaptan mejor a una parcela de las dimensiones de la de Soto de Medinilla.

Los trabajos de plantación comenzaron hace dos semanas con la utilización de maquinaria para mover el terreno y limpiar la superficie de diferentes elementos como escombros o neumáticos.

Las entidades que participan en el proyecto realizarán un seguimiento de cada una de las especies, con sus diferentes tratamientos, se realizará mediante el

uso de técnicas de teledetección automática, con el objeto de tener un control «inmediato y exhaustivo» del crecimiento y estado de cada una de las plantas sin acudir físicamente a la parcela.

Según explicó el responsable de la Sociedad Investigación y Divulgación del Medio Ambiente, Susana Domínguez, se controlarán las alturas y diámetros de los ejemplares plantados, así como la función de las «micorrizas», hongos que ayudan a mejorar el suelo en torno a las raíces.

El AVE Madrid-Valladolid transportó 96.400 viajeros, un 17,6% más que el año anterior

Renfe ofrece dos servicios por sentido entre las dos capitales • Además hay diez trenes Avant a diario por sentido que utilizaron más de 1,6 millones de pasajeros durante 2013

D.V. / VALLADOLID

Los trenes AVE y Avant que comunican Madrid con Valladolid mejoran un año más sus resultados. En 2013, según los datos facilitados ayer por Renfe, 96.400 viajeros, un 17,6% más que el año anterior, utilizaron los dos servicios por sentido que la operadora ofrece entre las dos capitales.

Por su parte los trenes Avant que circulan entre Valladolid, Segovia y Madrid por la línea de alta velocidad transportaron en esas

fechas algo más de 1,6 millones de viajeros, un 0,3% más que en el ejercicio anterior. En la actualidad los vallisoletanos disponen de diez servicios Avant a diario por sentido, y según los datos de Renfe se trata de personas que utilizan «de forma recurrente» el tren para ir a la capital a trabajar.

BALANCE. En total la compañía transportó más de 7,6 millones de viajeros en los trenes con paso por provincias de Castilla y León, lo

que representa un incremento del 4,9% respecto al año anterior.

Destacaron los trenes Alvia que unen Galicia, Asturias, Cantabria y País Vasco con Madrid, la Comunidad Valenciana y Andalucía. Estos convoyes, con parada en las estaciones de León, Palencia, Valladolid, Segovia, Burgos y Zamora -según los casos-, registraron más de 2,3 millones de viajeros, con un incremento del 20,4% respecto al año anterior. Estos trenes tienen la ventaja de que

pueden circular tanto por vías de alta velocidad como por vías de ancho Renfe por lo que mejoran sensiblemente los tiempos de viaje.

Los trenes Intercity transportaron un total de 270.000 viajeros en 2013 en la región, con un incremento del superior al 2,2% frente al año anterior. Estos trenes similares en tiempos de viaje a los Alvia pero con menor número de prestaciones, unen Galicia, Ponferrada, Asturias, Santander e Irún

con Madrid.

Los trenes de Media Distancia registraron 2.320.000 viajeros. La entrada en vigor de las Obligaciones de Servicio Público, a partir de mayo y junio de 2013, supuso una reorganización de estos servicios. La mayor parte de la demanda de estos viajeros se ha trasladado a trenes de Larga Distancia (Alvias, con 394.000 viajeros más o Intercities, con un incremento de 258.000 viajeros).

Destaca también la relación Valladolid-Barcelona, servida diariamente por un Alvia en cada sentido. Estos trenes registraron en 2013 algo más de 153.000 viajeros, un 99,3% más que el año anterior.

El Trenhotel Madrid-Galicia tuvo más de 200.000 viajeros en 2013. Este tren nocturno para en Puebla de Sanabria, Zamora, Medina del Campo y Ávila.